

INEI PRESENTÓ LOS PRINCIPALES RESULTADOS DEL EMPADRONAMIENTO DE POBLACIÓN Y VIVIENDA EN EL ÁMBITO DE INFLUENCIA DE LOS TAMBOS 2015

El Instituto Nacional de Estadística e Informática (INEI) presentó los Principales Resultados del Empadronamiento de Población y Vivienda en el ámbito de Influencia de los Tambos 2015, que comprendió una cobertura de 204 tambos, distribuidos en 7 mil 228 centros poblados, 301 distritos, 91 provincias y 15 departamentos.

Las palabras de bienvenida estuvieron a cargo del Ministro de Vivienda, Construcción y Saneamiento, Francisco Dumler Cuya y la ceremonia de clausura por la Ministra de Desarrollo e Inclusión Social (MIDIS), Paola Bustamante.

“Este censo abarcó a la población dispersa de las zonas alto andinas y de la selva peruana más alejadas del país y más pobres del Perú”, enfatizó el Jefe del INEI, Dr. Aníbal Sánchez Aguilar quien precisó que esta investigación tuvo por finalidad obtener información demográfica, socioeconómica de los hogares que conforman el ámbito de influencia de los tambos, que comprendió el empadronamiento de 183 mil 92 viviendas de las cuales 100 mil 876 entrevistas fueron hechas con personas presentes, con una población de 362 mil 549 habitantes.

Cabe indicar que los tambos son plataformas de servicios con equipamiento moderno que facilitan a todos los sectores del Estado, en los tres niveles de gobierno y que tiene por finalidad atender a poblaciones en condiciones de pobreza y pobreza extrema que habitan en zonas rurales, asentados de manera dispersa.

El 78,7% de la población vive entre los 2300 y 4000 metros sobre el nivel del mar

Del total de la población en el ámbito de influencia de los tambos, el 78,7% de la población del ámbito de influencia de los tambos, viven ente los 2300 y 4000 metros sobre el nivel del mar (msnm). Asimismo, más del 50,0% de la población vive a una distancia mayor a 5 kilómetros de los tambos.

Pobreza monetaria y por Necesidades Básicas Insatisfechas

El 86,1% de la población que reside en el área de influencia de los tambos vive en distritos de mayor pobreza y el 50% de la población reside en distritos donde la incidencia de pobreza es mayor al 60%.

Por otro lado, el 55% de la población que reside en el área de influencia de los Tambos vive en distritos en donde la pobreza extrema es mayor al 20%.

Por otro lado, el INEI informó que el 80,4% de la población pobre por Necesidades Básicas Insatisfechas (NBI) que reside en el área de influencia de los tambos vive en distritos en donde la incidencia de pobreza es mayor al 40%.

Población y acceso a servicios básicos

Del total de la población del ámbito de influencia de los tambos, el 25,1% no dispone de alumbrado eléctrico, el 38,7% no tiene servicio de agua por red pública y el 62,6% no dispone de desagüe que incluye pozo ciego o negro, río, acequia, manantial o similar o no tienen.

Asimismo, el 13,1% de la población no cuenta con ningún servicio básico y el 29% cuenta con los tres servicios.

Material predominante en pisos, paredes y techos de las viviendas

La mayoría de las viviendas particulares del área de la influencia de tambos tienen materiales propios del lugar. El material predominante en las paredes es adobe (59,2%) y tapia (26,6%), principalmente. En los techos cerca del 55,6% tienen planchas de calamina. El 89,5% de las viviendas tiene pisos de tierra que afecta a la salud, genera problemas de enfermedades diarreicas, respiratorias agudas, etc.

Más del 80% de las viviendas de la zona de influencia de los tambos son propias

El 83,1% de las viviendas particulares del ámbito de influencia de los tambos son propias, el 10,4% son cedidas por otro hogar, el 3,2% son cedidas por una institución o el centro de trabajo, entre otros. Sin embargo, el 48,3% no tiene documentos que acrediten la propiedad.

El 87,1% de hogares utiliza leña, bosta o estiércol para cocinar

El INEI informó que en el 87,1% de los hogares se utiliza leña, bosta o estiércol para cocinas, situación que afecta a la salud de la población, seguido del 8,8% que usa gas (GLP), el 3,6% emplea otro (comprende carbón, electricidad, paja, entre otros) y el 0,5% no cocina.

El 85,2% de las viviendas si realizaron mejoras

En los últimos doce meses, el 85,2% de hogares no realizó mejoramiento, ampliación, instalaciones nuevas o construcción de vivienda; en tanto que, el 14,8% de los hogares realizaron mejoramiento, ampliación o construcción de la vivienda; sin embargo, solo el 30,1% recibieron ayuda o financiamiento.

El fuerte proceso migratorio afecta a los más jóvenes y hay un crecimiento de la población adulta mayor

En los últimos ocho años, la población de influencia de los tambos muestra una disminución de la población menor de 15 años debido a un fuerte proceso migratorio; en tanto que ha incrementado la población adulta mayor.

Población según nivel educativo

El 45,8% de la población del ámbito de influencia de los tambos tiene nivel de educación primaria, le sigue el 28,2% con educación secundaria, el 16,4% sin nivel, el 6,1% con educación inicial y el 3,5% con nivel de educación superior (universitaria y no universitaria).

Analfabetismo afecta mayormente a la población femenina

El 34,7% de la población femenina de 15 y más años de edad es analfabeta; mientras que el 65,3% sabe leer y escribir. En la población masculina, el 12,3% es analfabeta y el 87,7% sabe leer y escribir.

El 54,9% de hogares es beneficiario del programa Juntos

Del total de hogares del ámbito de influencia de los tambos, el 54,9% acceden al programa Juntos, seguido del 26,6% que accede a Pensión 65 y el 3,3% a Vivienda Rural, entre los principales. Cabe destacar que el 66,7% de los hogares tiene algún miembro que ha recibido algún programa social.

Alrededor del 80% de la población ocupada se dedica a la actividad agropecuaria

El INEI dio a conocer que el 79,9% de la población ocupada de 14 y más años de edad se dedica a la agricultura/pesca/forestal, el 5,8% a Servicios, el 4,3% al Comercio y el 4,0% a Construcción, entre las principales.

“El Empadronamiento de Población y Vivienda en el ámbito de Influencia de los Tambos 2015, abarcó la población dispersa de las zonas alto andinas y de la selva peruana más alejadas del país y más pobres del Perú”, enfatizó el Jefe del INEI, Dr. Aníbal Sánchez Aguilar.

Agradecemos su publicación
Oficina Técnica de Difusión